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Conseil d’Administration du 25 janvier 2013 
Compte-rendu 

 
 

 
 
 
 
Présents : 
 

Le Président  Bendicht WEBER 

La Directrice par intérim  Florence TOUCHANT 

Collège des enseignants  François GUÉNA, Dalil HAMANI, Jim NJOO, Vincent POIRIER, Édouard 
ROPARS. 

Collège des administratifs  Marie-Elisabeth GIRARD, Patrick BOTTIER 

Collège des étudiants  Thibault LAUGEL 

Personnalités extérieures  Gwénaël QUERRIEN 

Excusés  Francine DEMICHEL, (pouvoir donné à Bendicht WEBER), André GUILLERME, 
Thierry PAQUOT, Bernard LANDAU, Pierre PAULOT, Benoit FRITEL, Thibault 
LAUGEL, Sarah PEREZ WATERSON, Gwen Rouvillois (pouvoir donné à 
Edouard Ropars), Khader BERREKLA (pouvoir donné à Thibault Laugel), Léo 
PISKOR IGNATOWICZ, Ido DWECK 

Invité(e)s  Marléna GORGE, Secrétaire générale 
 
 
Ordre des questions traitées en séance : 
 
1 - Approbation du compte-rendu du Conseil d’Administration du 14 décembre 2012. 
2 - Approbation des candidatures à la mutation. 
3 - Approbation de deux renouvellements de contrats de maitres assistants associés. 
4 - Validation des commissions de l’école. 
5 - Questions diverses  
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Le président ouvre la séance à 9h07. 
Des points sont ajoutés à l’ordre du jour qui est alors modifié comme suit : 
1 - Approbation du compte-rendu du Conseil d’Administration du 14 décembre 2012. 
2 - Approbation des candidatures à la mutation  
3 - Approbation de deux renouvellements de contrats de maitres assistants associés  
4 - Recrutement suite à la démission de Véronique Fabbri  
5 - Validation des commissions de l’école. 
6 - Questions diverses  
 
- Point d’information sur la concertation nationale  
- Point d’information sur la relocalisation de l’école 
- Hommage à Michel Verne avec la Cité de l’architecture 

 
 

 
1 - Approbation du compte-rendu du Conseil d’Administration du 14 décembre 2012 
Gwen Rouvillois et Bendicht Weber ont transmis par mail leurs modifications. 
 
Décision : 
 
Le compte-rendu du Conseil d’administration du 14 décembre 2012 est approuvé à l’unanimité. 
 
 
 
2 - Approbation des candidatures à la mutation 
Le Président précise que la commission de recrutement a examiné au préalable les candidatures et sélectionné les candidats pour une 
audition. Cette audition s’est tenue le mardi 22 janvier. 
Bendicht Weber tient à revenir sur le rôle précis de la commission de recrutement, à savoir signaler au CA les candidatures 
sélectionnées qui sont le reflet des questions de stratégie et d’orientations pédagogiques de l’ensaplv. 
 
Discipline ATR (2 postes de MA ouverts)  
Le poste 62136 : 
2 candidatures ont été reçues : 
- Léonore Delarue, école d’art de Nancy et contractuelle à l’ ENSAPLV, auditionnée. La commission lui a donné un avis favorable à 

l’unanimité. 
-   Vincent Gassin, ENSA Bretagne ; ce candidat n’est pas auditionné car pas d’adéquation entre le profil et la candidature ; peu 
d’activité artistique.  
 
Décision : 

La candidature de Léonore Delarue sur le poste ATR n° 62136  est approuvée à l’unanimité. 
 
Poste 62137 : 
2 candidatures car Vincent Gassin qui candidatait a finalement retiré sa candidature. 
- Christian Leclerc, ENSA Normandie, le profil de ce candidat ne correspond pas aux attentes ; une pratique artistique très ancienne ; 
plus théoricien que praticien. 
- Andrea Urlberger, ENSA Toulouse, dossier très insuffisant. 
 
Aucune candidature retenue. 
 
Discipline SHSA (1 poste de MA  ouvert)  
Poste n° 62138 
Une candidature reçue :      
- Alessia de Biase auditionnée et retenue. Directrice du laboratoire LAA. Volonté de l’ensaplv de renforcer la recherche. Poste plutôt 

orienté vers l’anthropologie et requalifié maître-assistant sur mutation. La commission de recrutement a voté ainsi : 3 voix 
favorables et 3 abstentions, la candidate ayant fourni très peu d’explicitations quant à sa contribution sur la construction 
« anthropologie et architecture » au sein du cycle Licence, malgré les questions posées.    

Décision : 
La candidature de Alessia de Biase sur le poste SHSA n° 62138  est approuvée par 6 abstentions et 7 voix pour 
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Discipline STA (1 poste de MA ouvert) 
Aucun dossier sur ce poste.                  

 
Discipline VT( 5 postes ouverts, 4 MA et un Prof)  
 
Poste n° 62142 
Aucun dossier sur ce poste 
Poste n° 62144 
3 candidatures reçues : 
- Alain Guez, ENSA Nancy, ce candidat n’est pas auditionné car la dimension environnementale fortement demandée dans le profil 
n’apparait qu’en filigrane dans le dossier et ne semble pas être une préoccupation du candidat.  
- Enrico Chapel, ENSA Toulouse, candidat auditionné compte tenu de l’intérêt de son dossier. La commission de recrutement a 
approuvé cette candidature par 4 voix pour, 2 abstentions et 1 contre. Toutefois la candidature n’est pas en totale adéquation avec le 
profil mais pourrait venir renforcer et compléter une équipe de séminaire. 
- Marie-Hélène Badia, ENSA Normandie, pour cette candidature également pas de dimension environnementale, inadéquation avec le 
profil. 
Ce poste relève d’une situation particulière ; l’actuel titulaire du poste est en fin de contrat de MAA et aucun concours n’est prévu avant 
janvier 2014. Toutefois la DGPAT envisage de transformer ce poste sous une autre forme de contrat jusqu’à l’organisation d’un 
prochain concours. 
 
Le Président du CA propose une motion prononçant un avis défavorable sur les mutations sur les postes n° 62145 et n° 62146 et 
demandant une prolongation du contrat des titulaires actuels des postes jusqu’au prochain concours.  

 
Décision : 

La motion suivante, proposée par le Président du CA est approuvée par 1 voix contre, 3 abstentions et 9 pour 
Le CA – ENSAPLV constate que par l’annulation du concours de titularisation 2013, les données de la procédure de 
mutation se trouvent changées. 
Le CA considère qu’un avis favorable sur certains profils conduirait à une situation intenable pour des personnes qui 
pendant de nombreuses années ont assumé les responsabilités correspondantes dans l’école, ceci à titre d’enseignant 
associé. Non seulement ces personnes se trouveraient écartées de la possibilité de pouvoir se présenter au concours 
de titularisation sur un profil correspondant à leurs compétences et expériences, mais elles se trouveraient également 
écartées de l’école qui pourtant a reconnu leur investissement et leur engagement, et ceci sans pouvoir se présenter à 
la titularisation dans une autre école. Ils subissent ainsi clairement les conséquences d’une annulation du concours de 
titularisation. 
 
Au regard de ce qui précède, et bien que les candidatures soient à chaque fois de très bonne qualité et apportent des 
réponses aux demandes de l’école sur un nombre de points importants, le CA est amené à prononcer un avis 
défavorable sur les candidatures qui se sont présentées sur les profils 62144 et 62146. En même temps le CA- 
ENSAPLV demande au Ministère de tutelle d’autoriser, à titre exceptionnel pour cette année de transition entre deux 
systèmes de concours de titularisation, le renouvellement pour un an des deux contrats d’associés correspondants. 

 
 

 
Décision : 

La candidature de Enrico Chapel sur le poste n ° 62144 de Ma en VT est rejetée  
 
Poste n° 62146 
1 candidature reçue : 

Joanne Vajda, ENSA Bretagne, candidate auditionnée. En charge de la mise place de l’HMONP à Rennes. La commission de 
recrutement a approuvé sa candidature par 5 pour et 1 abstention. La motion appliquée plus haut concerne également ce poste.  

             
  

Décision : 
La candidature de Joanne Vajda sur le poste n ° 62146 de Ma en VT est rejetée   

 
 
 
Poste n° 62145 
3 candidatures reçues : 
- Antonella Tufano, Ecole d’art de Nancy et contractuelle à l’ENSAPLV, est auditionnée. La commission a donné à l’unanimité un avis 
favorable à sa candidature. Candidate très engagée dans la construction du projet sur le LABEX au sein de l’HESAM ( laboratoire 
d’excellence sur le projet d’investissement d’avenir autour de la création de l’axe « Art, Création, Patrimoine » conjointement avec 
d’autres institutions présentes dans le Pres Hesam).  
- Pascal Terracol, ENSA Clermont-Ferrand, la candidature ne correspond absolument pas au profil de poste ; dossier ancien.  
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- Enrico Chapel, ENSA Toulouse, inadéquation entre candidature et profil. 
 
 Décision : 

La candidature de Antonella Tufano  sur le poste n ° 62145 de Ma en VT est approuvée à l’unanimité. 
 
Poste de Professeur n° 62147 
1 candidature reçue : 
- Yann Nussaume, candidat auditionné. La commission de recrutement a émis un avis unanime favorable. 
 
Décision : 

La candidature de Yann Nussaume  sur le poste n ° 62147 de Ma en VT est approuvée à l’unanimité. 
 
Discipline HCA (1 poste de professeur ouvert) 
Aucune candidature reçue. 
 
Discipline TPCAU (2 postes de professeurs ouverts) 
Poste n° 62149 
1 candidature reçue 
- Rainier Hoddé, ENSA Lyon, candidat auditionné. Enseignant-chercheur qui ne détient ni doctorat ni HDR, reconnu toutefois au sein du 
milieu de la recherche de par son expérience dans ce domaine notamment sur la qualité architecturale du PUCA. Gwénaël Querrien 
souligne ses travaux d’édition notamment dans le domaine de la critique et l’analyse architecturale. C’est un pédagogue engagé, qui 
s’investit et démontre une capacité à faire évoluer sa pédagogie et à la reconstruire au niveau collégiale. La commission a approuvé sa 
candidature par 4 abstentions et 3 voix s’interrogeant sur la portée de sa pédagogie et de sa méthodologie au sein de l’ensaplv. James 
Njoo souligne la démarche environnementale praticienne  de ce candidat. 
 
Décision : 

La candidature de Rainier Hodde  sur le poste n ° 62149 de professeur  en TPCAU est approuvée par 4 
abstentions et 9 voix pour 

 
Poste n° 62150 
2 candidatures reçues : 
- André Lortie, ENSA Normandie, le candidat ne semble pas manifester un intérêt réel sur ce poste et n’a pas, malgré notre demande, 
rédigé de note d’intention pédagogique. 
- Rainier Hoddé, ENSA Lyon, la candidature ne correspond pas aux attendus du poste. 
Aucun candidat n’est  retenu sur ce poste.  
 
 
 
3 – Approbation de deux renouvellements de contrats de maitres assistants associés 
Il s’agit d’ Anne Bondon et Elke Mittmann, historiennes recrutées en 2009 sur le poste de Mario Carpo en détachement à Yale et qui t 
renonce à  revenir à l’ensaplv pour le deuxième semestre. Ces deux contrats courent sur 8 mois, jusqu’au 30 septembre 2013.  
 
Décision : 
 
Les renouvellements de contrats jusqu’au 30 septembre 2013 de maîtres assistants associés de Anne Bondon et Elke 
Mittmann sont approuvés à l’unanimité. 

 
4 – Recrutement d’une enseignante suite à la démission de Véronique Fabbri 
Véronique Fabbri a soumis sa démission pour le second semestre. Son remplacement présente un caractère urgent et implique une 
procédure dérogatoire de recrutement pour le second semestre. Ainsi Laurence Kimmel pourrait être recrutée sur un poste d’associé à 
mi-temps du 1er mars au 30 septembre 2013 au sein des champs ATR et Philosophie. 
 
Décision : 
 
Le recrutement de Laurence Kimmel sur un poste d’associée à mi-temps du 1er mars au 30 septembre 2013 est approuvé à 
l’unanimité. 
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5 - Validation des commissions de l’école 
 
Commission d’orientation et de réorientation : Enseignants: Pierre Chabard, Jacques Julien, Louis Guedj, Taline Malikian, Emmanuel 
Mourier, Anne Portnoï ; Etudiants: Kim Porta, Clothilde Buisson, Jean-Baptiste Sourdillat ; Le (la) directeur(rice), F.Touchant C.Comet, , 
B.Coiffet, B. Lahiji     
 
Commission des stages : Maria Lopez-Diaz, Raphaël Arlot, Agnès Lappassat, 
Une proposition de fusion entre les commissions stages et HMNOP est envisagée. Dalil Hamani suggère qu’une intégration à la 
commission de validation des acquis serait plus pertinente.  Toutefois Bendicht Weber souhaite que cette commission maintienne son 
caractère singulier. 
 
Bureau du CEVE : Suzel Balez, Caroline Lecourtois et Philippe Jean ont été élus à bulletin secret 
 
CS, personnalités extérieures : Alessia de Biase, directrice de l’équipe de recherche LAA, yann Nussaume, directeur de l’équipe d 
erecherche AMP,  Guy Amsellem,  président de la CAPA, Antoine Bévort, directeur de l’ED de l’abbé Grégoire (CNAM), Bruno Reichlin 
Laurent Simon, directeur de l’ED de Paris 1. La première réunion du CS se tiendra le 12 février 2013.  
 
Décisions : 
 
 
Le CA vote à l’unanimité la présence en tant que personnalités extérieures au sein du Conseil Scientifique  
de :  Guy Amsellem,  président de la CAPA, Antoine Bévort, directeur de l’ED de l’abbé Grégoire (CNAM), Bruno Reichlin, 
architecte, Laurent Simon, directeur de l’ED de Paris 1.  
Les membres du CA votent à l’unanimité la composition du bureau du Ceve : Suzel Balez, Caroline Lecourtois et Philippe 
Jean. 
 
 
 
 
 

5 – Questions diverses 
 

- Congé d’études et de recherche  d’E. Licha, enseignant ATR 
Le congé est prévu pour six mois en vue d’un travail de recherche lié aux questions de représentations des conflits urbains au sein 
du département des « Cultures visuelles » du Goldsmith College de l’Université de Londres. 

 
Décisions : 
 
 
La demande de congé d’études et recherche d’Emmanuel Licha pour une durée de 6 mois est approuvée à l’unanimité. 
 
 

 
    - Point sur la concertation nationale  
La 2ème réunion du  comité national s’est tenue au Ministère le 23 janvier 2013. Des documents ont été transmis qui ne diffèrent que 
peu des précédents. Des synthèses doivent être diffusées prochainement. La réunion s’est déroulée en deux temps : une séance 
plénière le matin et des ateliers thématiques l’après-midi. Les points suivants ont été abordés : passage au statut d’EPSCP, statut 
d’enseignant-chercheur… Prochaine et dernière réunion avant la remise du rapport prévue le 26 mars 2013.   
il est précisé que les propos tenus par certains représentants n’engagent qu’eux-mêmes. Notamment ceux qui peuvent concerner le 
fonctionnement de l’ensaplv. 

 
Décisions : 
 
Le CA vote la motion suivante par 2 abstentions et 11 voix pour : 
Le CA – ENSAPLV se désolidarise complètement des propos tenus sur l’ENSA de Paris-la-Villette par un enseignant titulaire 
de l’école, auditionné dans le cadre de la concertation nationale au titre d’une autre fonction que celle d’enseignant. 

 
 

- Point sur la relocalisation de l’ensaplv 
Pas d’avancement depuis le dernier entretien en décembre 2012. Le ministère de tutelle semble n’être pas très motivé par ce projet 
pour des raisons exclusivement financières.  
Bendicht Weber demande le soutien des membres du CA afin qu’une délégation de l’école soit reçue par le cabinet de la Ministre. 
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- Hommage à Michel Vernes 
Pierre Chabard qui a co-dirigé un enseignement avec Michel Verne organisera cet hommage avec la Cité de l’Architecture.  
 

   
 
 Dates des prochains CA (sous réserve de modifications): 

- vendredi 1er mars 2013 à 9h00 
- mercredi 27 mars 2013 à 12h00 
- vendredi 26 avril à 9h00 
- vendredi 31 mai à 9h00 
- vendredi 5 juillet à 9h00 

. 
 
Le Président du CA lève la séance à 12h26. 
 
      Bendicht Weber 
      Président du Conseil d’administration 
 
 

 
 
 


